

道徳だより 第1学年

グッド*ハート

Good Heart

木津川市立棚倉小学校

平成29年10月12日

本校では、道徳教育を重点的に研究しています。このお便りでは、各学年で取り組んでいる取組や授業の様子をお知らせしていきます。学校での子どもたちの様子を知ってもらおうと共に、お家ででの話題のきっかけにもらえたらと思います。

1年生では、善悪の判断について考えました。

学校の帰り、かなえは、友達のみさきちゃんに、「公園で遊んでいこう。」と誘われました。寄り道はいけないことだとわかっているのに、かなえは断ることができず、公園に行って遊んでしまいましたが、少しも楽しくありませんでした。何日か経って、また、みさきちゃんに誘われた時、かなえは、こんどはきっぱりと「よりみちはいけないよ。」と言いました。みさきちゃんはびっくりするけれども、「うん、わかった。」と言って、家に帰ってランドセルを置いてから、後で遊ぶ約束をして別れるというお話です。

子ども達は、学校や家で決められた約束やきまり、先生やお家の人に注意されたことは守ろうとすることができます。しかし、してはいけないこととは分かっているのに、周りに流されて約束やきまりを破ってしまうことがあります。

このお話を通して、してはいけないことを誘われても、流されずに自分でしていいことかどうか考えて行動することの大切さについて考えました。また、友達に正しいと思うことを伝えることの良さについても考えました。



○みさきちゃんに誘われた時のかなえの気持ち。

- ・よりみちしたらだめ。
- ・行ったら怒られる。
- ・家にランドセルを置いてから遊ぼうよ。



○「よりみちはいけないよ。」といった時のかなえの気持ち。

- ・次は言えてスッキリ。
- ・嫌なもやもやがなくなってよかった。
- ・はっきり言えてよかった。

〈はっきり断れたかなえちゃんに一言〉

1回目もはっきり「よりみちはだめだよ。」と言えたら良かったよ。

はっきり断れてよかったね。次は、1回目から守ったほうがいいよ。

次は寄り道せずにはできたね。1回目には言えなかったけど、2回目は言えてうれしかったね。

断れてよかったね。友達が寄り道に誘っても、話を聞いてって言って断ろうね。

僕は、寄り道しないよ。ちゃんと家に帰ってランドセルを置いてから遊ぼうね。

私だったら、誘われても「よりみちをしたらダメ。」って1回目から言うよ。かなえちゃんも1回目から言ったらいいよ。

